

# EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO II.

NUMERO 330.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.  
Fuera: trimestre, . . . 3'50

MIÉRCOLES 31 DE AGOSTO DE 1887.

OFICINA, SANTA LUCIA 10

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

## Venta de cañas

En casa de José Castillo, calle de Muñoz, número 19, se vende al por mayor y menor TRES MIL HACES de cañas de superior calidad y á precios económicos

COLEGIO DE 1.<sup>a</sup> Y 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA  
ESTABLECIDO EN LA CIUDAD DE ELCHE  
bajo la advocacion de  
NTRA. SRA. DE LA ASUNCION.

El Colegio está incorporado al Instituto de Alicante.

Pension por trimestre (pago adelantado):

Alumno de 1.<sup>a</sup> enseñanza, 165 ptas.  
Id. de 2.<sup>a</sup> id., 180 id.

## EL DIARIO DE ORIHUELA

### DE POLÍTICA

Hemos sostenido siempre que la política que más conviene á los intereses locales y la que más puede coadyuvar al engrandecimiento y prosperidad de la población, es y no puede ser otra que la encaminada á sostener dos partidos políticos que turnando pacíficamente en el poder, no consignaran en su programa otra aspiracion que la de alcanzar el mayor grado de moralidad administrativa ni se inspiraran en otro credo que no fuera el continente del patriótico principio de todo por Orihuela y para Orihuela.

Algo, es indudable, ha mejorado nuestro modo de ser en la política. Realizado estaba nuestro pensamiento á raiz de la restauracion con la existencia en el campo de la cosa pública de los dos partidos conservador y constitucional. Pero transformaciones operadas posteriormente bajo la accion de múltiples causas que no son del caso enumerar, trajeron á la esfera de la entonces llamada legalidad, grupos diversos formados por extrañas afinidades de los elementos desprendidos de aquellas agrupaciones políticas.

Y á los dos partidos potentes y robustos formados al ocupar el trono el malogrado rey Alfonso XII, se agregaron despues y sucesivamente el grupo de los centralistas que aquí no tuvieron representacion y los partidos demócrata-monárquico, marxista é izquierdista que despues entraron en la fusion que tomó por nombre la última denominacion; se desmembró ésta más tarde dejando soio al general Lopez Domínguez, y vino despues la formacion del partido liberal-reformista á la salida del Sr. Romero Robledo del campo conservador.

Es claro; de todas aquellas agrupaciones precitadas que aquí tuvieron representacion, quedaron valiosos elementos que por no seguir á sus gefes en las evoluciones iniciadas, más por rozamientos personales que por cuestiones de doctrina, viven todavía dispersos así como los disidentes constitucionales que fieles aún á su bandera persisten alejados de la política sin perder sin embargo los derechos de su abolengo constitucional.

Estos demócratas y constitucionales

disidentes, aprovechando la visita á esta ciudad de un importante político ligado á Orihuela por vínculos puramente de naturaleza, es fuerza reconocer que hayan tratado de buscar base á sus ilusorias esperanzas fantaseando sobre improbables complicaciones políticas que no pueden pensando cuerdamente ocurrir nunca dentro del partido imperante.

Sordos rumores, palabras misteriosas escapadas á la reserva impuesta, mal reprimidos deseos de mostrar nuevos alientos de vida, han dado de sí la clave de ciertos misteriosos trabajos llevados á cabo en el mes que acaba y que darán por resultado la existencia aunque hoy oculta de un nuevo partido monárquico creado exclusivamente por la fuerza atractiva de las simpáticas personales.

Esto, sin duda alguna, viene á complicar la política local que, con la embrionaria de que damos noticia vendrá á contar con cuatro agrupaciones monárquicas.

Y es sensible que tal hecho ocurra, en perjuicio de los intereses del país muy necesitados de la proteccion de todos los elementos políticos que divididos y subdivididos no podrán nunca prestar eficaz y simultáneo apoyo al mejoramiento y prosperidad de la población, como resultaria si condensados todos los políticos dinásticos locales en dos grandes agrupaciones, turnaran pacíficamente en el poder con la patriótica condicion de prestarse siempre mútuo auxilio en lo referente al desenvolvimiento de nuestros intereses y consecucion de nuestro bienestar, que es á lo que aspira únicamente la opinion pública local.

## SUeltos y Noticias

Ha fijado su residencia en esta ciudad nuestro respetable amigo D. Jorge D'Elvas, arrendatario de la mina «Concepcion».

Los trabajos de explotacion de la referida mina comenzarán en breve.

Un individuo cojo, que no ha querido decir su nombre, natural de Murcia y mendigo de profesion ha tratado de penetrar esta mañana en casa de nuestro respetable amigo D. Pedro R. Mesples, llegando á amenazar á un criado que se opuso á los intentos del sujeto en cuestion.

Conocido el hecho por el Sr. Alcalde ha dispuesto la detencion del osado mendigo, quien al ser conducido á la Cárcel ha promovido un fuerte escándalo rebelándose contra los agentes de la autoridad.

Despues de hacer unos brillantes ejercicios que le han valido el honroso titulo de perito agrónomo, regresó ayer de Madrid nuestro querido amigo y antiguo compañero de redaccion Sr. D. Francisco Moreno de Alba á quien enviamos nuestra cordial y sincera enhorabuena.

Han llegado á Elche los Sres. Condes de Luna, en cuya ciudad pasarán una breve temporada.

Mañana se abre el pago de la mensualidad corriente á las clases pasivas y clero.

Pasan ya de quinientas las acciones de mil reales reunidas en Alicante para la construccion de la Plaza de Toros.

Una señorita de las más distinguidas familias de Sevilla, que en breve debia contraer matrimonio con un titulo de Castalla de dicha capi-

tal, ha desistido de la boda por no querer abandonar su prometido la masoneria.

## Leemos en un periódico:

«Llamamos la atencion de las autoridades superiores de la provincia, acerca del abuso que frecuentemente se comete en algunos pueblos del distrito de Dolores, abandonando los cadáveres de los animales en medio de los caminos con grave esposicion para la salud pública».

Lo mismo poco más ó ménos ocurre en nuestro campo y huerta.

Ayer regresó de su excursion veraniega la distinguida familia de nuestro respetable amigo Sr. D. Francisco Ballesteros.

En el tren de ayer tarde salió para Barcelona, nuestro querido amigo don José Maria Aguiar, sub-inspector de telégrafos con destino á aquella capital.

Ayer se sacrificaron en la Casa-Rastro, un novillo, una ternera, catorce ovejas y dos corderos.

## Dicen de Murcia:

«Lamentable fué el suceso que el domingo á las cinco de la tarde ocurrió en el sitio denominado Soto de los Hernandez.

Un jóven de catorce años de edad, llamado José Marcos Ramirez, hermano de nuestro particular amigo D. Luis Marcos tuvo la mala fortuna de que se le disparase una pistola, hiriéndole con tal desgracia que le dejó muerto á los pocos instantes».

Ha sido detenido en Valencia el gitano natural de Orihuela, Antonio Hernandez, por creerse complicado en la muerte de su compañero Redondo, llevada á cabo en aquella capital.

Ayer fué enterrado en el cementerio de esta ciudad, un cadáver de párvulo.

Con arreglo al nuevo reglamento de exámenes en las Universidades é institutos, no serán admitidos á aquellos los estudiantes que no se presenten cuando sean llamados en Setiembre próximo.

## ALCANCE POSTAL

Madrid 29.

El miércoles próximo saldrá el Sr. Ministro de Estado en direccion de los baños de Escoriaza. Durante su ausencia se encargará del despacho de dicho ministerio el de Gobernacion Sr. Leon y Castillo.

Por ministeriales muy caracterizadas se afirmaba, que solo el nombramiento del Sr. Arellano para la intendencia general de Cuba era el que estaba acordado añadiendo que nada hay resuelto sobre los Sres. Rózpide y Ariete para los cargos de secretario del Gobierno general y administrador de la Aduana de la Habana respectivamente.

El periódico «El Mundo», publica esta noche una interesante carta de su director Sr. Lopez Parra, haciendo declaraciones sobre la actitud de los Sres. Martos y Sagasta. Los Sres. Cassola y Balaguer han conferenciado largo rato sobre asuntos relacionados con los nombramientos de alto personal en Cuba.

Mañana publicará «El Liberal» interesante carta de su corresponsal en San Sebastian haciendo declaraciones sobre una nueva disidencia que parece ha surgido

en el seno del partido conservador.

En los círculos políticos se comentaba á última hora que el Gobierno hubiera confirmado en su interinidad al general Sabas Marin, toda vez que ya lo fué cuando regresó á España el Sr. Calleja.

Los ministros no se han reunido en consejo.

## TELEGRAMAS.

San Petersburgo 29.

El nihilista que atentó contra la vida del czar ha prestado declaracion ante el tribunal de jueces especiales. El procesado se ha encerrado en la mayor reserva; para hacerle declarar se le sujeta á los más crueles inquisitoriales y sin embargo continúa sin proferir palabra. Se le ha sugerido á un tormento que solo en casos excepcionales se aplica. Es de creer que no pueda sobrevivir á las torturas.

Londres 29.

El gobierno ha tomado serias medidas para contener cualquiera manifestacion anti-ministerial.

Parece que las órdenes dadas son, el reducir á prision á los diputados que pronuncien discursos encaminados á excitar el ánimo de los irlandeses.

Berlin 29.

En el seno de la comision encargada de crear un banco para monopolizar al comercio del alcohol, han surgido serias disidencias que han motivado el fracaso del plan.

Tirnova 29.

La actitud hostil de Rusia, hace temer que de un momento á otro sea ocupado el territorio búlgaro por las tropas del czar. Ante la probabilidad de una invasion, el gobierno búlgaro fortifica la ciudad de Varna.

Constantinopla 29.

El Sultan ha dirigido una comunicacion al príncipe Coburgo en la que se participa que el imperio turco no se hace solidario de la actitud de Rusia respecto de Bulgaria, hasta que las potencias signatarias del tratado de Berlín no le autorizase.

Bruselas 29.

Con motivo del entierro de las víctimas de Ostende, se ha verificado una importante manifestacion pacífica.

## Servicio telegráfico particular

de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 31 (11'45 m.)

Nuevos rumores de crisis y orden público.

Niéganlos los ministeriales.

Se dá gran importancia á la irregularidad descubierta en la fábrica de tabacos de Madrid.

En Italia aumentan las manifestaciones de afecto á España.

Hay buenas impresiones en la cuestion alcoholera.

Fondos públicos sostenidos.

